

日時	曜日	内 容
10月28日	金	<p>ようこそ、散歩道74へ。</p> <p>君たちの入学以来、学年のホワイトボードに数々の落書きをさせてもらいました。基本、君たちに「伝えたい」想いを載せていましたが、いつの間にやら74回生全員に「押し着せていた」のかもしれない。隠すつもりではないのですが、時間・空間の共有ができる場所で続けられたらと思い、ルーム「散歩道74」を開設しました。</p> <p>ここには、義務感も強制力もありません。気楽に覗いてもらえればと思います。</p> <p>日本書紀に「天の岩戸」という話があります。ここ数週間、いろんな出来事がこの話の粗雑・我が儘のように見えて仕方ありません。結果、天照大神のような行動になっているかもしれません。いつか74回生に対して、「心から伝えたい」想いで、74回生に向けて天岩戸を開けられる日が来ることを期待して、しばらくは心の洗濯をしようと思うに至りました。</p> <p>「やる気」持つ人には申し訳ない限りです。ただ、サボらず心の洗濯をさせていただきます。</p>
10月29日	土	<p>早速の参加ありがとうございます。</p> <p>「失敗」という言葉は、決して後ろ向きではない。「失敗」があるからこそ、「振り返り」ができ、「気付き」ができる。</p> <p>「成功」とは「失敗」を恐れず、「挑戦」の繰り返しをすることから生まれるものですね。</p>
10月30日	日	<p>10/30(日) おはようございます。今日は朝から学校まで歩いて散歩してきました。忘れたプリントを取りに行ったのですが、赴任以来初めて歩く景色を楽しみました。</p> <p>いろんな気付きがあるものです。車に乗っていると、相手は何故気付かん？と思いがちですが、歩く側から見ると、よほど相手を見ようとしないと見えないものだなあと。普段と違う服装であったこともありますが、登校中の生徒たちも気付かず通り過ぎていきました。</p> <p>明後日からは11月。今日一日良い一日となりますように。</p> <p>昨日は、「天間荘の三姉妹」を観てきました。原作は漫画だったのですね。</p>
10月31日	月	<p>おはようございます。10月最後の日。</p> <p>「光陰矢の如し」74回生も入学以来早や半年。想像した自分と、今の自分の姿をどう分析しますか。すべては成長過程での課題です。併せて「なりたい」自分への道を進むために、まずは文理選択の希望進路、選択科目に妥協がないかしっかり考えよう。</p> <p>高校卒業後がゴールではありません。そこからがスタート。そのために、高校でのトレーニングを自分の中の要不要論で行わないようにね。</p>

日時	曜日	内 容
11月1日	火	おはようございます。令和4年度も今日から折り返しです。本来であれば、賑やかなハロウィンの翌日の挨拶のはずですが、「好事魔多し」。日本の風景にも、残念な、というより、悲しいニュースに加えて、悲しい姿が、昨晚のニュースでも目にしました。恐れているは何も行動できませんが、せめて自分の行動と命くらいは正しい天秤をかけてほしいものと思ってしまいました。自分の日々を大切に。
11月2日	水	おはようございます。今日は、第2回全国模試です。定期考査とは異なり、一問にじっくり思考できるタイプの試験です。この一日を充実したものにしよう。解答が一度きりで作られたものではなく、別の側面からも見て、より深い答案になるよう祈っています。
11月3日	木	おはようございます。昨日の学年集会は皆にとっては、やる気を削ぐものとなり申し訳なかったと思います。「伝える」ことは難しい。「伝える」ことはその気になるのね。どうぞ、皆さんの未来に光が差すことを祈っておきます。
11月4日	金	おはようございます。今日は県新人大会で公欠の生徒もいますね。該当の人はやってきたことを出し尽くせる競技会にしてほしいものです。しっかり学びの場での活躍を期待しています。
11月5日	土	おはようございます。秋晴れ模様の今朝になりそうです。久しぶりに思い切って外出などもあって良いのかな。再び新型コロナウイルス感染者数増加も見られますが、行動することを恐れるのではなく、注意すべきことをやった行動（うがい、手洗い、距離感を保った会話等）の下、まずはしっかり健康であることに心がけて、週末を過ごしましょう。何名かの人が、このクラスルームにどうやって入室を果たしてくれたのかな。生きる力を発揮してくれた結果か、はたまた私の勉強不足か。心地よい発信が日々できることをうれしく思います。
11月6日	日	おはようございます。と言っても、日曜の朝。まだ起きていない人もいるかも(笑)。しっかりリフレッシュして明日を迎えましょう。私も本来なら、今日は篠山で……。とはなかなか厳しい状況ですが。チャンスを生かすことができるよう、次年度に向けて気持ちを新たにしたいものです。
11月7日	月	おはようございます。今日は立冬。らしく寒くなりそうです。体調の管理をしっかりしましょう。この一週間、新型コロナとも闘う場面があるかも。まずは健康でありましょう。
11月8日	火	おはようございます。再び発熱症状等の生徒が増えてきました。気をつけるべきではあるけれど、どちらかと言うと、自分達の中に油断、妥協が出てきていると思いませんか？自分自身が気をつけること、クラスとして、集団としての声掛け、環境作りなども率先して行なって欲しいと思います。
11月9日	水	おはようございます。昨日は歴史的場面に遭遇できましたが、うまく参加できましたか？歴史のみならず、ロマンを垣間見ることができました。自分の中にもある、秘めたる想い、秘めたる能力を引き出せると良いですね。今日も良い1日にしましょう。
11月10日	木	おはようございます。今日のロングホームルームに向けて、自分が本気で目指すものを見つける機会が持てたかな？書いたことをノルマにしろと言うことではありません。ただ、適当に調べろと言うことでも勿論ありません。本気で向かい合えば生活が変わります。そんな人が一人増え二人増え、という姿を少し期待しておきます。

日時	曜日	内 容
11月11日	金	<p>おはようございます。昨日のLHR。真剣な表情で自分の将来と向かい合っている姿は、こちらの狙い以上の成果でした。将来、昨日がスタートであったと思えばよいなあ。</p> <p>今日は夜、映画「そしてパトンは渡された」が放送されます。ぜひ、観てほしい作品です。前任校での読書会で取り扱った作品で、その後映画が封切られました。実は、四度も映画館に足を運んだ作品です。いろんなことを考えさせられる、感じられる作品です。</p> <p>では週末。しっかりやり切ろう。</p>
11月12日	土	<p>おはようございます。明日は雨模様ようです。今日のうちにやりたいことはやっておこう。体調管理に心がけ、「勉強」ではなく、「作業」でもなく、「学習」「学問」を目指してほしいものです。</p>
11月13日	日	<p>久しぶりの雨模様の予報ですね。おはようございます。久しぶりに休日を自宅で過ごすことができそうです。ゆっくり掃除でもしてみようと思います。</p>
11月14日	月	<p>おはようございます。今日は学校まで登校の移動と、学校からアクリエ姫路までの移動があります。先週は、交通事故に遭遇するケースが続きました。交通マナーに十分注意して、折角の芸術鑑賞会を楽しめる一日にしよう。</p>
11月15日	火	<p>おはようございます。昨日の芸術鑑賞会はどうでしたか？何か皆の琴線に触れたら良いですが。アンコールの「心からありがとう」は、横浜のこどもホスピス公式テーマソングだそうです。今日プリントを一枚BOXに入れておきました。本編最後に演じられた「Heal the World」の和訳を文に起こしかけたのですが、長くなったので今回はやめました。</p> <p>代わりに、次のHP「Michael Jackson - Heal the World (Official Video) - YouTube」の映像を紹介します。</p> <p>感じる事がたくさんあります。ああごめん。押しつけはだめですね。反省↘</p>
11月16日	水	<p>おはようございます。肌寒く何か後ろ向きになりそうですが、若さの特権で壁を打ち破ろう。昨日、全国模試の問題、解説を返却、配布されたと思います。来週後半になれば期末考査が気になるでしょうから、この週末しっかり復習、再チャレンジに時間を費やしましょう。</p>
11月17日	木	<p>おはようございます。ついうっかり、いけませんねえ。少しずつ寒さを増す朝です。上級生の様子を見てみると、防寒も増えつつありますが、何か勘違いしているのではと思わされることもあります。防寒対策は、まずはカーディガンもあり、次は足元の方だと思いますが、ファッションありきの「寒さ後付け」の姿が見られて、???という体験をしています。一年生は気を付けてくださいね。ここは日本であり、兵庫県、西播磨地区です。</p> <p>決まり事って堅苦しいけれども、人を鍛える良さもあることは、後になって分かること。</p> <p>とはいえ、いつものあいさつを忘れた上に愚痴っぽいのは駄目ですね。今日も頑張ろう。</p>
11月18日	金	<p>おはようございます。今日はうっかりとは言いません。相変わらず寒いですねえ。でも私はほっこり。</p> <p>(その1) ベネッセの方が昨日来校されて、先週君たちに考え書いてもらった進路学習資料を見られ、参考にさせてもらいたい、と持ち帰られ「これを続けて真剣に自分の目指すもの(目指す進路先ではない)を大切に、入試結果がゴールではなく、自分の将来のスタートと考えられる生徒を育ててほしいと激励していただいたこと。</p> <p>(その2) 前任校で学年主任をした周りの生徒が、正月に同窓会をするので「激励・応援メッセージ」が欲しいと足を運んでくれました。立場は今と同じ。学校が違えば、同じことをしていても、求めても、見えるものが違うのは当たり前なのですが、勇気をもらえた事実に感謝します。</p> <p>皆も素敵な週末を迎えてくださいね。</p>
11月19日	土	<p>おはようございます。この週末は何となく中途半端な週末かも。考査の準備も気乗りし切らず、かといって出掛ける？ならば、家族と出かけてみるのはどうでしょう。場所によっては、紅葉を楽しめるかも。どうぞよい週末でありますように。</p>
11月20日	日	<p>おはようございます。休みはつい油断してしまいます。反省。雨が落ちたり、陽が差したり。気付いたら中途半端な一日となっていないようにしたいものですね。</p>

日時	曜日	内 容
11月21日	月	おはようございます。週が明けて新たな気持ちで、と行きたいところですが、今窓開けを終え、職員室に戻りました。残念ながら、34教室1組男子の体育着替え教室が、外の鍵は閉まっていたましたが、中庭側の窓が開きっぱなしでした。3組のサーキュレーターが週末から回りっぱなしでした。「誰かが」気付かなければ改善はしていかないので、いべきか言わざるべきか、でも、皆さんが生活する環境です。よろしくをお願いします。
11月22日	火	おはようございます。明日の祝日が明けたら、期末考査一週間前です。平行して、文理選択の本調査も行います。高校生活はあっという間の一年です。目の前のことに真摯に向かい合える日々であってください。
11月23日	水	おはようございます。祝日なので、ひょっとしたらまだ夢の中の人もいるかも。ついでに休み前。サッカーのワールドカップに熱中した人もいるかもしれないね。残念ながら雨の一日のようです。再びコロナ陽性者も増加傾向です。期末考査前。改めて自分も家族も体調管理の徹底をしよう。ステージに立ってなんぼです。出来不出来に悩む前に挑戦のステージに立つことが先ず第一です。今日も良い日になりますように。
11月24日	木	おはようございます。どんな朝になっていますか？いつも通り、興奮気味、寝不足……。目の前を一つずつって大切ですね。自分の能力を信じ、チャンスを待ち、自分を出し切る。当たり前のことだけど、その当たり前と向き合うことが一番難しい。サッカー日本チームがくれた勇気を生かせる今日からであってくださいね。今日は、学部別ガイダンスです。自分の器を大きくしてください。おはようございます。どんな朝になっていますか？いつも通り、興奮気味、寝不足……。目の前を一つずつって大切ですね。自分の能力を信じ、チャンスを待ち、自分を出し切る。当たり前のことだけど、その当たり前と向き合うことが一番難しい。サッカー日本チームがくれた勇気を生かせる今日からであってくださいね。
11月25日	金	おはようございます。昨日の学部別ガイダンス、何か自分に返せそうですか？綺麗な感想文より本音の見える感想を期待します。大学の講義はあんな感じ。何かを与えてもらえるという感覚でなく何かを掴むチャンスが講義と考えられるように、受験を迎えて欲しいものです。
11月26日	土	おはようございます。少し曇天ですね。「明日があるさ」は危険。明日余裕をもつ生活になるよう、今日をきっちりやっておこう。良い日となりますように。
11月27日	日	おはようございます。今日も少し遅れてごめんなさい。今日は淡路で近畿高校駅伝の審判です。今は南あわじ市にいます。競技役員としては、目の前を3回選手が通るだけの場所ですが、いなければ競技が成り立たない。何事も些細なことの積み重ねですね。1日、本物に触れたいと思います。皆さんは、しっかり時間配分のある一日を過ごして、夜2時間ほどテレビに集中しましょうか！
11月28日	月	おはようございます。「何も終わっていない」良くも悪くも自らを戒め、自らを鼓舞するものとなります。まずは、「何も始まっていない」でないこと、何を自分の落とし所に持っておくかをしっかり考えて、目の前の課題に純粋に向かい合うことを徹底しよう。
11月29日	火	おはようございます。雨は何とか耐えているけれど、帰る頃は体調に影響を与えるような雨になるかも。対策を十分して登校してください。明後日からの考査は自分の力をしっかり試すことができるものでありますように。
11月30日	水	おはようございます。昨日はなかなかの豪雨、廊下の濡れ具合でした。できる限り拭きましたが、今日も滑ることのないよう、余裕を持って移動等行ってください。明日より考査。まずは持てるものを増やすこと。